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令和６年２月 26 日 

鳥羽市立図書館 会議室 

 

教育長 総務課長 学校教育課長 生涯学習課長 総務課書記  
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令和６年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第２回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市立図書館 会議室 

 

期 日     令和６年２月２６日（月） 

 

開 会     午後 1時３０分 

 

閉 会     午後４時００分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

委   員    浅 尾 美 沙 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    岡 本 昭 太 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   奥 村 太 郎 

（書 記） 

総務課長補佐   山 田 純 也 

 

 

 

 

 

 



 

 2 

件   名 
日程第１ 

会議録（令和６年第 1回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

【意見・指摘】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

１．教育長諸活動 [場所]  

1月 24日(水) 市町教育長会議【事務局】 

25日(木) 定例記者会見【議会委員会室】 

  市教頭会【市体育館】 

   JA役員来局（駅伝大会協賛品提供）【市体育館】 

26日(金) 市議会本会議（補正議案）【議会本会議室】 

  課長会議【事務局】 

27日(土) 能登半島地震募金活動【鳥羽駅構内】 

31日(水) 鳥羽高校総合学科発表会【市体育館】 

  市営定期船新船名選考会【市長室】 

2月 １日(木) 県学校保健医協会役員来局（絵本寄贈）【事務局】 

2日(金) 市政策会議【市長室】 

  靄渓会懇談会【扇芳閣】 

3日(土) 地球塾（クリス グレンさん講演）【市体育館】 

4日(日) 海ノ民話のまちプロジェクト 

（「海女のトモカズキ」試写発表会）【海の博物館】 

6日(火) 学校訪問【加茂小学校】  

  学力向上委員会【市体育館】 

7日(水) 市スポーツ功労者表彰【市長室】 

  鳥羽市防災会議【西庁舎大会議室】 

9日(金) 英語モデル校授業参観【鳥羽東中学校】 

11日(日) 第 17回美し国三重市町対抗駅伝大会鳥羽選手団結団式 

【市体育館】 

13日(火) 学校長期末面談【教育長室】 

14日(水) 学校長期末面談【教育長室】 

  黒海苔業者 海苔寄贈式【市長室】 

15日(木) 市町教育長会議【県総合教育センター】 

  鳥羽が好きふるさと給食実施 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  全日本ﾌｪﾝｼﾝｸﾞｴﾍﾟｼﾞｭﾆｱﾁｰﾑ合宿歓迎訪問【市体育館】 

 18日(日) 第 17回美し国三重市町対抗駅伝大会 

【県庁前～伊勢陸上競技場】 

20日(火) 市校長会【市体育館】 

21日(水) 市人事評価ヒアリング【市長室】 

  課長会議【議会委員会室】 

22日(木) 市教頭会【武道館】 

26日(月) 定例教育委員会【市図書館】 

 

２．諸報告 

１．教育長の業務報告 

（教育長） 

業務報告について、主なものを報告させていただきます。 

1月 31日に鳥羽高校総合学科発表会に出席させていただきました。内容は、

とばっこクラブ事業の成果発表と学校での各学年の授業内容等の報告があり

ました。 

2 月 7 日に市スポーツ功労者表彰があり、フェンシングとレスリングにお

いて活躍していただいた方の表彰がありました。 

2月 15日に鳥羽が好きふるさと給食を実施しました。 

2月 18日に第 17回美し国三重市町対抗駅伝が行われました。2時間 38分

59秒のタイムでゴールし、13市中 11位（1市失格）の成績でした。 

2月 21日は、能登半島地震に係る被災地への派遣職員報告会がありました。 

以上業務報告です。 

 

件   名 

日程第３ 議案第 1号 

 令和５年度（令和４年度実績）鳥羽市教育委員会の事務に関する点検・評

価報告書について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長） 資料に基づき説明 

「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」において、教育委員会は、

毎年、その権限に属する事務の管理及び執行の状況について、教育に関し学

識経験を有する方の知見を活用した点検・評価を行い、その結果に関する報

告書を作成することとされていることから、令和５年度（令和４年度実績）

鳥羽市教育委員会の事務に関する点検・評価報告書をまとめました。 

報告書は議会に提出し、ホームページ等に掲載する予定です。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第２号 

 令和６年度教職員人事異動（案）について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

 令和６年度教職員人事異動基本方針に基づいた人事異動を提案します。 

【人事案件のため非公開】 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第３号 

 学校の管理に関する規則の一部改正について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

 同規則の根拠とする公立小中学校事務職員の標準的職務の改正により、学

校経営における事務職員の職位に応じた役割、領域等が見直されたことから、

所要の改正をしたく、提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第４号 

 鳥羽市立小中学校事務の共同実施協議会設置要綱の一部改正について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

 学校の管理に関する規則の一部改正により、学校経営における事務職員の

職位に応じた役割、領域等が見直されたことから、所要の改正をしたく、提

案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第５号 

 鳥羽市小中学校結核対策委員会設置要綱の廃止について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

 学校保健安全法施行規則の一部改正に伴い、児童生徒の定期健康診断にお

ける結核の有無の検査方法に関して、教育委員会に設置された結核対策委員

会からの意見を聞かずに、精密検査を行うことができることとされたことか

ら、鳥羽市小中学校結核対策委員会設置要綱を廃止したく、提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第６号 

 鳥羽市立小中学校事務処理規程の廃止について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

 同規程の根拠とする学校の管理に関する規則の改正により、学校経営にお

ける事務職員の職位に応じた役割、領域等が見直されたことから、現行の規

程を廃止したく、提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第７号 

 鳥羽市立小中学校事務処理規程の制定について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

 同規程の根拠とする学校の管理に関する規則の改正により、学校経営にお

ける事務職員の職位に応じた役割、領域等が見直されたことから、現行の規

程を廃止し、新たに制定したく、提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第４ 

その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長説明及び 

質疑応答等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）令和６年度教職員人事異動について 

   ・管理職人事（案） ・教職員人事（案） 

【人事案件のため非公開】 

 

（２）菅島小学校の食中毒発生について 

（学校教育課長） 

 菅島小学校で発生しました食中毒について報告させていただきます。 

 2月 16日、菅島小学校の複数名の児童および教職員が下痢や嘔吐等の症状

を発症したことから、伊勢保健所による立ち入り調査が行われた結果、2 月

17、18日に有症者及び関係者からノロウイルスが検出されました。 

 2月 19日、共通の食事が給食であることや症状及び潜伏期間がノロウイル

スに一致することなどから、伊勢保健所により 13 名（児童 10 名、教職員 3

名）が食中毒と断定されました。 

 重症者・入院患者はなく、有症者は全員が回復いたしました。 

 2 月 16 日 から 3 月 1 日まで給食を中止し、給食の再開は安全状況が確認

された後の 3月 4日を予定しております。 

 今回の事態を重く受け止め、再発の防止に向け、衛生管理について徹底し

て参ります。 

 

（教育長） 

 この度は、罹患された生徒のみなさんやご家族、教職員の方々にご迷惑を

お掛けしてしまい、大変申し訳ございませんでした。 

学校においても、改めて、手洗い等の感染症対策を徹底するよう指導して

おります。 

 

(３)部活動の地域移行の進捗（来年度に向けて） 

（生涯学習課長） 

 現在、中学生世代の新たな地域クラブ活動準備・推進計画の策定に向けて、

2月 1日から 2月 29日の間でパブリックコメントの募集を行っています。 

来年度は、体育協会や地域のスポーツクラブ、スポーツ少年団等と、どのよ

うな体制で組織づくりをしていくかを協議しながら、とばスポーツクラブ（仮

称）の創設に向けて調整していきます。 

 

（教育委員 A） 

 パブリックコメント募集中とのことですが、部活動が新しい体制になって

いくことについて、どのような情報発信をしていますか。 
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教育長説明及び 

質疑応答等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（生涯学習課長） 

 情報発信については、様々な方法があるかと思いますが、昨年度保護者に

実施した部活動の地域移行についてどのように考えるかといったアンケート

調査も情報発信の一つと考えています。 

 また、来年度は、生徒の保護者や市民の方にも計画の概要を周知していき

たいと考えています。 

 

（教育委員 A） 

 部活動の地域移行についても、保護者や地域の関心が高いことだと思いま

すので、教育委員会からしっかりと情報発信をしていっていただきたいと思

います。 

 

（教育委員 B） 

 地域の方から数名、パブリックコメントをしたいが、制度の内容が詳しく

分からないという声がありました。制度内容について、市民にもわかりやす

く、協議中の内容についても共有していただけるとありがたいです。 

 

（生涯学習課長） 

 協議の途中段階でも現在の考え方などを適宜、情報共有していきたいと思

います。 

 

（教育長） 

 部活動の地域移行については、始まったばかりですが、費用の面も含めて 

しっかりと進めていきたいと思います。 

 

(４)学校統廃合関連と鳥羽東中学校の改修の進捗 

（総務課長） 

 令和 6 年度からの学校選択制に向けて、加茂地区から鳥羽東中学校に通学

する生徒の通学方法について調査を実施しました。スクールバスを利用する

人数とその地域を把握し、スクールバスの運行時間等を調整しています。 

 また、令和 8年 4月の新中学校設立に向けて準備会の設置を進めています。 

 鳥羽東中学校の大規模改修工事については、令和 5 年度は、主に１階部分

の内装改修等を行いました。 
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教育長説明及び 

質疑応答等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（５） その他 

１.答志地区懇談会の開催について 

（教育長） 

 答志中学校の統合にかかる答志地区懇談会を 3月 8日（金）18時から開催

します。今回の懇談会では、12月下旬から１月上旬に実施した保護者アンケ

ートの結果をもとに意見交換を行い、統合の時期等について保護者の意見を

取りまとめたいと考えています。その内容をもとに、統合に向けた計画作成

と地域への説明をしていきたいと考えています。 

  

２.鳥羽東中学校スクールバスについて 

（教育長） 

 現在、鳥羽東中学校のスクールバスは、長岡地区で 2台、鏡浦地区で 1台

の合わせて 3 台で運行しています。来年度から、長岡地区の生徒数が減少す

ることもあり、長岡地区は 1台にして、残る 1台を加茂地区の送迎にあてる

予定です。 

 

（教育委員 A） 

 下校時のスクールバスの運行はどのようになっていますか。 

 

（総務課長） 

 下校時のスクールバスについては、部活動をしている生徒としていない生

徒がいるため、各時間帯に合わせて 2便運行しています。来年度においても、

加茂地区を加えたダイヤを検討中ですが、部活動をしている生徒としていな

い生徒の時間帯に合わせて運行していく予定です。 

 

（教育長） 

 加茂地区から通学する生徒について、鳥羽東中学校から半径 1.5 キロ圏内

の通学は、原則徒歩としています。また、市道森崎村山線の工事により安全

な通学路を確保するため、令和 6年度と令和 7年度について、遠方の白木町

と松尾町に加え、岩倉町と河内町もスクールバスを運行します。令和 8 年度

以降は、岩倉町と河内町の生徒にも、かもめバスを利用し通学できるように

していきたいと考えています。なお、白木町と松尾町については、令和 8 年

度以降もスクールバスを運行していく予定です。 

  

（教育委員 B） 

 スクールバスの休日利用や他団体が利用できるような方法はありますか。 
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教育長説明及び 

質疑応答等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（総務課長） 

 スクールバスは、登下校時の利用を中心に考えていますので、本来の目的

に影響がないように運用していく必要があります。運転手の確保や費用負担

などの課題がありますので、どこまで利用できる範囲を広げていくかについ

て協議していく必要があるかと思います。 

 

（教育委員 B） 

 近隣市町で空き時間のスクールバスを活用した事例を聞いたことがありま

す。可能な範囲で検討していただければと思います。 

 

３.今月のテーマ 

(１)来年度予算の概要 

（教育長） 

 ３月議会に上程を予定している教育関係の来年度当初予算について、共有

いたします。 

 

〇 英語教育（150万円） 

・学習指導要領が新しくなったこともあり、小学校 5 年生で英検ジュ

ニア、小学校 6年生で英検 5級の受験を推奨していきたいと考えてい

ます。なお、小学校 6 年生の英検４級以上は、要望に応じて実施して

いきます。 

来年度、鳥羽小学校において、小学校 1年生から 6年生までの間で、

どのように英語教育を位置づけていくかという教育カリキュラムの実

証的な研究を進めたいと考えています。 

○ CSD（コミュニティスクールディレクター）の配置（210万円） 

・鳥羽小学校、安楽島小学校、加茂小学校はすでに配置しております

が、菅島小学校と弘道小学校を追加しました。配置できていない学校

についても、今後、配置を目指していきたいと考えています。 

○ 海洋教育の推進（500万円） 

・パラオ共和国交流事業 

生徒 2 名と引率 1 名が、4 泊 6 日でパラオを訪問し、同年代の子ど

もたちとの交流を通して、海洋教育に関する課題を共有し、グローバ

ルな視点で学ぶ機会を創出します。 

・市制 70周年記念 

来年度、11 月 1 日にある市制 70 周年記念式典の前後で、海洋教育

の有識者による講演会を開催したいと考えています。また、イルカ島

写生大会を市内小学生および未就学児を対象に実施したいと考えてい

ます。 
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教育長説明及び 
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○ 新入生等応援金（1,425万円）２／３は県補助を予定 

・小学校入学（3 万円）、中学校入学(5 万円)、中学校卒業（5 万円）

応援金を支給し、子育て世帯の経済的な負担軽減を図ります。 

○ 子育て支援センターHARPの公用車配置（28万円）  

・近年、多様な学びの環境づくりという動きが国からもあるなか、子

育て支援センターHARPに、公用車を設置したいと考えています。 

○ 学校教育課と子育て支援室を兼務する指導主事１名の配置 

・割愛指導主事を１名増員します。  

○ 中央調理場給食配送車の更新（926万円） 

○ 活力ある学校づくり予算 

・予算配当は来月の段階で提示します。 

・中学校への英語アプリの予算化について、現在使用している学校（答

志中学校、神島中学校、加茂中学校）については、半額を保護者負担

として予算化を行い、使用していない鳥羽東中学校は、予算化をして

いません。 

〇  新中学校への準備 

・鳥羽東中学校大規模改修工事 

令和 6年度は、主に 2階部分の改修を行っていきます。（普通教室と

図書室等） 

・スクールバスの買い替え 

・新中学校設立準備会（仮）の設置 

 令和 8年 4月 1日からの新中学校の設立に向けて、新中学校設立準

備会を設置し、学校名や校歌など、生徒も参加してもらいながら、決

めていきたいと考えています。 

・カモメバスのダイヤ改正に伴う通学方法の変更（８月以降） 

○ 生涯スポーツ振興事業 

・スポーツ指導者の資格取得講座開催 

 部活動の地域移行を進めるなか、指導資格を持った人材の育成に向

けて、県が開催する資格取得講座の受講料を補助し、人材育成に繋げ

ていきたいと考えています。 

・オクトーバーラン＆ウォークの実施（アプリでの市民参加イベント） 

○ 旧鳥羽小学校改修事業(560万円) 

・正面部の外壁改修工事は、来年度、外壁改修工事の最終年となる予

定です。再来年度以降は、内部の改修工事に移っていく予定です。 

  

 来年度の当初予算概要については、以上です。 
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（教育委員 B） 

 今後、部活動の地域移行を進めていきますが、以前、各部活動や定期大会

に行くための交通費等の補助について、定期船やかもめバスを無償化してい

けないかという話をさせていただきました。 

例えば、離島の生徒で、鳥羽の本土側で部活が行われることを理由に参加

できない生徒もでてくるのではないかと考えています。部活動の地域移行を

進める上では、交通費等の費用負担について検討していくことも重要だと感

じています。 

 

（教育長） 

 離島については、離島校課外活動等旅費補助事業として、部活動にかかる

定期船代金を半分補助していますが、無償化をしていくにあたり、補助対象

の範囲についても充分検討していく必要があると考えています。 

 

（教育委員 A） 

 コミュニティ・スクールディレクターの方々で連絡協議会のような集まり

は行われていますか。 

 

（教育長） 

 年に 2回、連絡協議会は実施しています。 

 

（教育委員 D） 

 コミュニティ・スクールディレクターは、毎年度同じかたが任用されてい

るのですか。 

 

（教育長） 

 人選については、各学校長が中心となって決定しており、変わる場合もあ

れば、変わらない場合もあります。 

 

（教育委員 A） 

 廃校舎の活用については、地域の意向も含めて検討をしていく必要があり

ますが、例えば、加茂中学校が廃校になったあと活用の予定がないのであれ

ば、景色もよく、位置的にも駅が近くにあり、南鳥羽方面からも通学しやす

いメリットを生かして、教育支援センターを加茂へ移転させるのも一つの案

として良いのではないかと思いました。 
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（教育長） 

 不登校の子どもたちが通う学校については、中心地ではないほうが良いと

いった考え方もあります。旧小浜小学校は位置的に、交通の便が悪いことも

ありますが、良い面もあるかと思いますので、総合的に判断していきたいと

思います。 

  

(２)総合教育会議について 

（教育長） 

 次回の定例教育委員会のあと、総合教育会議を開催させていただきます。

内容については、学校におけるいじめ・不登校の実態について学校教育課長

より報告していただきたいと思います。 

 また、多様な学び環境づくりとして、支援の必要な児童・生徒の対応につ

いて情報交換したいといった意見もありましたので、項目として挙げていま

す。特別支援学級や通級教室の設置状況について、教育支援センターHARPの

活用状況や支援に関する相談件数等が増加傾向にある中、3 人目の指導主事

を配置し、子育て支援室との連携強化をしていきたいと考えています。その

ほか、子育て支援室と教育委員会の発達支援にかかる総括的な会議である

HOP 会議の状況、就学指導委員会（教育支援委員会）の活動報告をしていき

たいと考えています。 

 フリースクールや特例校の学校が全国的に増加しており、鳥羽市からも一

番近い津市の施設へ通学している生徒もいました。子育て支援センターHARP

について、これまでは通っていた学校へ戻るための準備をする施設といった

捉え方をしていましたが、今後は、学校へ行かなくても多様な学びができる

施設として方向転換していく必要があると考えています。国や県からは、学

校内にそういった教室をつくっていこうといった動きもあります。 

 もう一つは、災害時の安全確保についての項目を入れております。 

 

（教育委員 A） 

 台風などの大雨の後は、土砂崩れが発生したりするため、通学路の安全確

保やイノシシなどの獣害については、市長と何度かお話させていただいてお

りますが、学校訪問などで、毎回そういった声を聞きますので、改めて情報

交換できればと思います。 

 

 （教育委員 D） 

 最近は、猿も街中にでてきているところを見ることがあり、通学時間帯だ

ったらと考えると危険だなと感じています。 
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（教育委員 A） 

 廃校舎の跡地利用について、市長の考えも含めて情報交換できればと思い

ます。 

 

（教育委員 D） 

 教育委員会だけではなく、市の各部署で検討することで、それぞれ使いた

い用途が異なると思いますので、市全体で話し合っていただければと思いま

す。また、廃校施設の活用に向けて、市の中で検討するだけではなく、空き

家バンク制度のように、使いたい人が見つけられるように、広く周知するこ

とが大事ではないかと考えています。 

 

（総務課長） 

 普通財産に戻った廃校舎の基本的な考え方としては、市全体でどのように

していくかを議論する必要があります。 

  

（教育長） 

 廃校舎の利活用についても項目に挙げていきたいと思います。 

 

（３） 後援名義使用 

（総務課庶務係長） 

 概要説明。申請 2件のうち 1件新規【承認 2件】 

午後４時００分  閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


